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“报告实在具体，尤其提出‘要稳步推
进合村并镇、合村并点’工作，明确了新农
村建设的方法和方向，有很强的针对性、
指导性和操作性。我们将把贯彻落实会
议精神作为今后发展的动力。”昨日，张立
宏代表兴奋地说。

峡窝镇位于上街区南部，是全国重要
的阀门生产研发基地和装备制造业基地。
张立宏说，由于该镇地域特点，23个行政村
的经济发展水平很不均衡。为改变这一现
状，近年来他们坚持以科学发展观为指导，
以保障和改善民生为目的，真抓实干，开拓

创新，在短短的几年时间里，初步实现了工
业园区化、农业特色化和城乡一体化。

“加快城市公交、污水及垃圾处理等
基础设施和公共服务向农村延伸，实现农
村公路、公交、广播电视、安全饮水和垃圾
集中处理全覆盖，努力实现农村居住环境
城市化、就业结构城市化、公共服务城市
化、消费方式城市化……”报告中的这句
话让张立宏印象深刻。他说，今年他们启
动了自建区以来一次性投资规模最大、搬
迁面积最大、涉及群众最多的合村并城项
目——郊段村、寨沟村、左照村新型社区

建设项目，目前群众动迁工作已接近尾
声，安置区已具备地探、物探条件，取得了
阶段性成效。

张立宏表示，峡窝镇将认真贯彻落
实报告精神，力求在“一区两城”上找定
位，在“两核六城十组团”上寻发展，在
新型城镇化上求突破，搞好新型农村社
区建设，加快合村并镇、合村并点步伐，
以新型城镇化引领“三化”协调发展；积
极探索新型农村社区党建工作，提高基
层党组织战斗力，全面加快峡窝镇的建
设步伐。

张立宏：加快新型农村社区建设

“当前，我市正按照‘两核六城十组团’
的部署，构建郑州都市区建设宏伟蓝图，
这既是强化郑州区域性中心地位，提高
其首位度，发挥其在中原经济区龙头作
用、重心作用和示范带动作用的重大举
措，也是实现郑州全域开发、带动其周
边县（市）区共同起飞的重大举措。”昨
日，谈起连维良同志所作的工作报告，
黄卿代表如是说。

“上街组团将在郑州都市区建设中以
‘补缺者’的角色，走差异化发展道路，努力

打造郑州西部复合型都市功能区。”黄卿代
表表示，上街区基础设施配套完备，社会管
理职能完善，经济发展动力强劲，城市扩容
需求强烈，实施组团发展正当其时。

如何“补缺发展”？黄卿代表一一道
来。在城市建设方面，上街区将以完善城
市功能为目标，依托‘山（五云山）、水（汜
水河）、空（上街机场）’资源禀赋，以商务
休闲、滨水居住、低空运动、运动体验为核
心驱动，打造休、居、业为一体的休闲商务
区——成为郑州都市区的生态休闲宜居

新城；在产业发展方面，将以通用航空、职
教产业为引擎，突出发展运动、休闲、旅
游、度假等新兴服务业，协调发展涉铝、新
材料、装备制造等产业，切实承担郑州都
市区城市组团的差异化特色功能，打造郑
州都市区新型产业高地。

黄卿代表说，上街区实施组团发展，
不仅能进一步推动自身功能重构、转型发
展、经济跃升，还能推动郑西开发，为郑州
西部经济发展提供新的战略支撑点，进一
步增强郑州都市区的综合实力。

黄卿：打造郑州都市区新型产业高地

“此次党代会，我最关注的是民生问题，
因为教育是最大的民生。”毛杰代表说，作为
一个教育工作者，一直密切关注工作报告中
教育的位置、分量以及前景，“无论是提升郑
州的文化品位，还是郑州的对外开放，这一
切都与教育有千丝万缕的联系。”

“连维良同志在市委工作报告中提
出，到2015年，郑州市优质教育资源覆盖
率达到85%，这个目标很艰巨。”毛杰代表
表示，“上好学校难”在郑州还是个亟待解
决的问题，优质教育资源倍增工程的提
出，深得民心。

“作为教育工作者，完成这项民生工
程还有很多工作要做，使命光荣，责任重

大。我们深知学校做大容易做强难，怎么
样实现内涵的发展，同质不变异的增长，
这是一个深刻的教育命题。”

为此，毛杰代表建议，首先，集团学校
应该探索“一校多部”的和谐、有序、统一
的管理，既有“一校”意识，又能保有“多
部”特色，通过母校干部的输出，让名校带
动普通学校发展，实现优质教育资源的倍
增；其次，教师队伍的培训至关重要，名校
是靠名教师支撑，好的教师保障教学质
量，所以从教师的选拔、岗前培训，到后期
的专业化发展和提升，都应该有规范的步
骤和措施；最后，学校应该争取社会各界
的支持，尤其是舆论的支持，从而保证教

育发展必需的人力、物力和财力。
“郑州其实解决的是全省的教育问

题，所以才会不断出现入学难。”毛杰代表
说，家长对教育是空前重视，很多家庭愿意
举全家之力让孩子读一所好学校，“政府和教
育部门应该将教育资源合理布局，增加新建
学校规划；关于就近免试入学，划片应该更合
理，使生源均匀地分到各个学校；充分利用倍
增计划，办强学校，保证生源稳定不流失。”

“只有教育发展，只有办人民满意的
教育，才能真正为发展服务。作为一名教
育人，要干好教育这项民心活，规范教育
行为，实现教育的内涵式发展。”毛杰代表
语重心长地说。

毛杰：办人民满意的教育

“规划已经制定，我的使命就是要将
规划变成现实。”接受采访时，郭振甫代表
充满信心地说。

郭振甫代表认为，未来五年归根到底
就是要实现社会的大发展，这就需要通过
加快结构调整，转变增长方式来实现发
展。究竟怎么转变？如何转变？作为汽
车产业，是标志性的产业，也是带动性最
强的产业。

据介绍，随着东风日产郑州工厂的
投产，东风日产、郑州日产今年前 7 个

月销售收入完成 163 亿元，是去年的 3
倍多，今年底将具备 38 万辆整车生产
能力，2015 年将达到 80 万辆整车、60 万
台发动机的产能。

规划已经出台，如何将这张蓝图尽早
变成现实？郭振甫代表认为，郑州都市
区的建设，应该更加注重各种软环境的
建设。当前激烈的市场竞争，其实也是
一种优胜劣汰的竞争，更加考验了企业
的内功和实力。

“我们企业的发展，说实话真离不

开政府的各种支持，但也更希望政府
能将各种软环境做得更好。”郭振甫代
表举例说，比如企业的发展，需要大批的
专业人才。

“建设一个工厂并不是难事，但真
正将企业做起来，需要真功夫，那就
是要锲而不舍，要专注和专心，要形
成一种团体的氛围，要让在这里工作
的人才有幸福感。这除了企业的努
力外，更需要社会软环境的营造。”郭
振甫代表最后表示。

郭振甫：要将规划变成现实

“报告中有数字、有目标、有措施、
有指标，为全市的公交发展提出了更
高的要求，也为我们提供了一个大舞
台。”巴振东代表表示，到 2015 年，我
市每万人将拥有 20 台公交车，为市民
出行提供方便。

“要加快城市公交、污水及垃圾处
理等基础设施和公共服务向农 村 延
伸，实现农村公路、公交等全覆盖”；

“要完善市区支路微循环和城市公交
体系”。提起报告中多次涉及“城市
公交”的内容，巴振东代表兴奋地说：

“随着城市的发展，公交作为一种公
共设施，可以引领城市的发展，有大
的公交体系的支撑，才有各个组团的
协调发展。”他介绍说，目前，我市已
经在航空港区进行了公交全覆盖，接
下来将实现农村公交全覆盖，从幸福
郑州的角度来看，公交关系百姓出
行，加强公交建设和服务，才能让百
姓生活得更好。

“公交为最广大的老百姓、最基层的
老百姓，提供最基础的代步工具。在城
市目标方面，今年，郑州市委、市政府有

望和交通运输部签订‘公交都市示范城
市’。”巴振东代表提供了一个令人高兴
的数据：目前郑州市每万人拥有 16 台
公交车，预计到 2015 年，每万人将拥有
20 台公交。

巴振东表示，回去之后，将把大会精
神迅速地宣传、学习、贯彻，进一步推广公
交优先的策略，同时进一步加强自身建
设，做到公交自强，在强化素质、树立形象
方面有所提升，更好地为市民提供安全、
方便、优质、快捷的服务，不辜负全市市民
对公交发展的期望。

巴振东：让市民出行更方便


